

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Enquête UFC Que choisir : date de péremption des médicaments

L'éco-organisme Cyclamed tient à rectifier certaines erreurs ou « raccourcis » diffusés largement dans la presse audiovisuelle, écrite et web ces derniers jours. Suite à l'enquête d'UFC Que choisir publiée ce 19/9 sur les dates de péremption des médicaments, une erreur de lecture de nos chiffres est à la source de nombreuses désinformations que nous tenons à corriger.

Quelques données Cyclamed sur la récupération des Médicaments périmés et/ou Non Utilisés (MNU) rapportés par les particuliers en pharmacie

Le retour des MNU en pharmacie : un geste acquis

VRAI : L'étude BVA* réalisée en février 2024, auprès de 2 360 personnes représentatives de la population française, révèle que 8 Français sur 10 (81 %) déclarent rapporter, au moins 1 fois/an, leurs Médicaments périmés ou Non Utilisés (MNU), en pharmacie.

Parmi les 8 Français sur 10 : 60 % les rapportent de façon systématique

FAUX : Il est donc préjudiciable de lire ou d'entendre que « 40 % des Français déclarent ne pas déposer de manière systématique leurs MNU chez le pharmacien ». Ce chiffre est employé hors de son contexte et a été utilisé sous forme de raccourci, car ce sont **40 % de ceux qui rapportent les MNU en pharmacie** qui ne le font pas systématiquement.

En conséquence certains médias ont pu sous-entendre et diffuser, de façon erronée, que 40 % des MNU étaient « jetés à la poubelle ».

Un niveau de retour élevé de MNU en pharmacie

VRAI : Alors que la quantité des MNU récupérée dans les 20 500 pharmacies d'officine** est en baisse, autour des 8 500 tonnes en 2023 (vs 9 415 tonnes en 2022), car le nombre de boîtes de médicaments vendues baisse tous les ans, **le taux de collecte des MNU par Cyclamed continue de progresser pour atteindre 71 % du gisement en 2023.**

L'éco-organisme Cyclamed ne cesse pas de sensibiliser au geste écoresponsable du retour des MNU en pharmacie, afin de remplir sa mission de protection de l'environnement et de préservation de la sécurité sanitaire domestique pour les jeunes enfants ou les seniors.

De plus, le geste écocitoyen du tri affiné progresse :

Parmi les 80 % de Français qui déposent leurs MNU en officine, **7 Français sur 10 (66 % en 2024) mettent bien les étuis en carton et notices de médicaments dans la poubelle du tri sélectif** pour un recyclage matière.

Cyclamed soutient l'initiative d'UFC Que Choisir, tout en faisant remarquer que cette étude ne repose que sur un nombre très restreint de produits et donc que sa représentativité et sa validité scientifiques peuvent être considérées comme discutables. De même, il est important de préciser que ce n'est pas l'efficacité qui est mesurée mais la quantité de substance active encore présente dans le comprimé ou la gélule qui sont testés. L'efficacité étant évaluée par des tests cliniques chez le patient.

*Baromètre online BVA, réalisé du 6 au 15 février 2024 auprès de 2 360 personnes, représentatives de la population française.

** (métropole et DROM)